

しかはま自然観察会 	代表責任者 古高 利男 ☎ 270-1132 我孫子市湖北台 2-14-7 ☎ 090-7275-9890 2015, 5, 17
--	---

第3回活動「田植え体験とビール工場見学」

- ・・・田植え、昨年の作業をおもいだしたかな？
- ・・・何本ぐらい植えるんだったかな？
- ・・・カエルは、みつかるかな？
- ・・・クサガメは、用水路にいるかな？

1, 日 時： 2015年5月17（日）天気晴れ

2. 場 所： 茨城県常総市大生郷新田町1558
宅間 農園

3, 参加者： 23家族 大人 28
中学生 5
小学生 18
合 計 51 スタッフ3 総計54

4, 温度

水 温	28, 5°C
地 温	24, 2°C
気 温	23. 0°C

5, 活動の様子

- 田植えは・・・
1時間で終了！何回も体験している成果がでました。
みんな、田植えの要領がわかつてきたんですね！
- 早く終われば、いいことが・・・
宅間さんが、「いちご狩り」を用意しててくれました。
ハウスの中には、赤くおいしそうないちごがいっぱい実っていました！
もう夢中で採って・食べて、「おいしい！！」大きいいちごがたくさん収穫できました。
宅間さんは、「収穫の終わった後なので、どんどんとってください。あの苺の株は全部取り除き、ちがう作物（麦やとうもろこし）を植えて土地を改良し、その後畠作りをし、新しい苺の苗を植えるんです」と話してくれました。
だから、取り放題！食べ放題！だったんですね。
- 昼食は・・・
苺で大満足して、いよいよ昼食です。神社の境内の芝生で、それぞれステキなお弁当を広げました。

青空の下で、みんなと食べると、おいしい！！！

食べ終わると、もう虫取りです。池の近くの水路にはたくさんのヌマエビやメダカがいました。カエルやアメリカザリガニもいました。トンボも飛んでいました。

虫取りに夢中な子どもたちの姿は、平和の象徴のようでした。

○ 梅の木は、なぜ・・・

梅の木をたくさん植えてありました。「ここは天満宮だから・・・」と、この神社の女将さんが説明してくれました。そして、「落ちた青い梅は食べられない。もいだものが実がしっかりしていて、食用になる。」ということでした。

そうか、しっかりした青い梅にして未来につなげるために、わざと落ちた梅なんだな。落ちることで、重要な役目を果たしたというわけだ。

○ キリンビール工場は・・・

アサヒビールの流れるような見学コースに比べると、ここはモノクロ調のクラシックな落ち着きと人間的な温かみのある雰囲気でした。

蒸溜釜のある工場内に入ってくれたときは、ビール特有の臭いと湿気を肌で感じました。

また、一番搾り汁と二番搾り汁の試飲をさせてくれ、「なるほど」とおもいました。

いよいよビールの試飲です。会場はビヤホールのような感じで、落ち着いてビールを味わえました。「売店からつまみを買ってきて飲んでもいいんですよ」と言われたときには、「あつたか~いんだもん！」と、心が開くようになりました。

制限時間（20分）までは、何回もおかわりが出来るようでした。

○ キリンビールの情報は・・・

* 1970年操業

* 酿造のフィロソフィーは、・ビールづくりは芸術
・ビールづくりは人生

* ビールの原料

- ・二条麦・・・水に浸し、乾燥させ、根を取り除いた物
- ・ホップ・・・アサ科、つる性の多年草
香りと苦味と泡立ちをつくる
- ・水・・・・

* ラガービールとは、一番搾りと二番搾りを混ぜたもの

* 発酵・・・・一週間、0℃

* 1日350mmリットル570万本製造

* タンク、139本、高さ18メートル

タンク1本、350mmリットル120万本

* 1日の出荷、570万本

* 平日3交代制、620人が働く

○ 1時間の田植え、苺の食べ放題・取り放題、ビールの飲み放題と、五月の空は、とても爽やかでした。

6. 親と子の、いきいき感想

- 田植えで、土に入る時はきもちわるかったけど、植える時は楽しかったです。
いちごがりで、いっぱい大きいのをとれて、よかったです。
いちごがり いっぱいとれて よかったです。

鹿浜五色桜小4年

- いちごがりや田植えやビール工場に行けて、楽しかったです。
また、行きたいです。

あまかった いちごがたくさん しあわせだ

鹿浜五色桜小5年

* 今回で3度目の田植え。慣れた手つきで、子どもたちがイネを植えていました。

9月のイネ刈りが楽しみです。

サプライズ 田植えの後の いちご狩り 母

- たんぼとビールこうじょうにいきました。さいごまできた（田植えをした）のがうれしかったです。

ビールのつくりかたがあってうれしかったです。

いちごがりにいきました。いっぱいとれてうれしかったです。

おいしかったです。

鹿浜五色桜小2年

- 今日は、田植えをしました。入ったとき、ベチャベチャして、とても気持ちわるかったけど、だんだんなれてきて、楽しかったです。とちゅうであきて、弟やお母さんの足をあらっていました。

いちごがりは、思ったよりたくさんあって、おいしかったです。

田植えより きれいにあらう 母の足

あますぎる 小さいいちご 取りまくる

鹿浜五色桜小6年

* 今回6回目の田植えです。指でならしながら植えるのは、もう慣れて、うまくできるようになりました。

終わった後のいちごがりは、とてもおいしかったです。次のいねかりが、とても楽しみです。 母

- いちごをいっぱいいつんだ。おいしかった。また、来たい。

鹿浜五色桜小4年

* 今年は、生き物を田んぼに返すことができて、子どもの成長を感じました。誠一の希望は、潮干狩りをのらえもんやりたいことです。田植えの時期と重なるので難しいのですが・・・。 母

- すごく楽しかったです。苺がり、大満足でした。おいしかったです！

ビール工場も楽しかったです。また、参加したいと思います。

たのしいな いちにちでした またこんど

鹿浜五色桜小1年

- 今日、ビール工場にいけて、うれしかったです。

ビール工場 においがするよ くさいな

鹿浜五色桜小4年

○ イチゴがり、よかったです！

大きいし、おいしかった！

ビール工場、おもしろい写真とれた。

鹿浜中3年

○ 今日ののらえもんは、とても楽しかったです。その後に行つたいちごがりは、大きいいちごがいっぱいとれて、とてもうれしかったです。そして、とてもあまいいいちごがとれました。

ビール工場では、いっぱいジュースを飲めて、うれしかったです。おかしも食べられてうれしかったです。

ビール工場で写真もとれて、とてもうれしかったです。記念写真となって、うれしかったです。

いちごがり いっぱいとれて うれしいな

鹿浜中1年

○ たんぽでは、ころばないでたうえが出来て、よかったです。

いちごは、大きくてあまかった。

キリンビール工場は、あさひよりよかったです。

いちごがり おおきいいちご あまかった

北鹿浜小4年

○ 田うえは、地面がベチャベチャしていてたいへんだけど、ふだん味わえないかんしょくが体けんできるので、とてもたのしかったです。また行きたいです。

たくさん たうえにいちご ありがとう

北鹿浜小4年

* アサヒより、キリンの方がよかったですよ！

あしのうら どろの感触 きもといいな 母

○ カエルとエビとザリガニをつかまえたので、たのしかったです。

いちごがり 大きいいちご いっぱいだ

北鹿浜小2年

○ いちごがりが一番たのしかった。それに、いちごがすごくあまくておいしかった。次回も、やりたい。

もちろん、田うえもたのしかった。

いちごがり ふくに果実が ついちゃった

北鹿浜小4年

* 久しぶりの、のらえもん参加でした。どろんこ田植えも、まっすぐに植えるのは難しかったが、とても楽しかった。

いちごがりは、とても甘くておいしかった。

いろいろな工場見学、たのしみにしています。 パパ

○ 今日はビール工場でジュースを飲みすぎ、帰り道、トイレに行きたくなりました。その他、いちごがり・たうえもおもしろかったです。いちごが大きかったです。

ジュースのみ 帰り道では もらしそう

鹿浜第一小5年

* さわやかな風の中、田植えをしてイチゴを食べて、ビールを飲んで、大満足の一日でした！

ビール飲み 帰り道では いい気分 母

○ 田植えは、ドロドロになりながらもがんばりました。いちごがりは、いちごをたくさん食べて、おいしかったです。

ビール工場では、おみやげとかを買って、いっぱい飲んで、おいしかったです。

全部楽しかったです。またやりたい！

田に植えて ドロドロになり がんばった

鹿浜第一小5年

* 田植え、いいですね～！我が子がいつまで楽しんでくれるのだろうと思いつながら、年々手なれた感じで田植えするのを目を細めて見守らせて頂いています。

ず～と続けて欲しい活動です。

陽の下で 田植えをする子 自慢の子（我が子） 母

○ 田うえをやってたら、どろだらけになって、やだったけど、パパが「着替えなくていいよ」と言ったので、きがえませんでした。足とか手をあらうときに、水がつめたかったので、きもちよかったです。

田うえはね どろんこだらけに なっちゃうよ

鹿浜第一小2年

○ 田植えがおもしろかったです。いちご狩りも楽しかったし、おいしかった。ビール工場は、ジュースがおいしかったです。

田んぼはね 土がドロドロ きもちいよ

鹿浜第一小5年

* 今年で4回目（私は2回目）の田植えでしたが、普段の生活では体験できない泥や土の上を歩いたり農作業の経験は、とても重宝しています。子どもの時に体験したことを、これから活動に活かしてほしいと思います。

稻いちご 自然の恵み ビールもね 父

○ ぼくはビール工場で、キリンレモンを飲むのがよかったです。

かえるなく いねの田植え たのしい 駒込中1年

○ 田植えが、すごく時間がかかるって、おどろいた。

かえるなく いねの田植えの 土深し

成蹊中1年

* 今日は、楽しい体験ができ、ありがとうございました。田植えのたいへんさを知り、お米を大切に食べなければと思いました。

いちごがり、新鮮なおいしいいちごをたくさんいただきました。

感謝の旅でした。良い思い出になりました。

田植えして 美味しいお米 待ち遠しい

いちごがり お腹いっぱい うれしいな 母

- 土のところに入ったとき、ウンコふんでるみたいだった。
いちご、おいしかった。キリンのジュースも！
たのしかった！！

横浜市末吉中2年

- 童心に帰って、泥の気持ち良さに触れ、秋にたくさん稻が実りますようにと、苗を植えました。
自分たちが体験することで、この体験を子どもたちに伝えていかれるようにしたいと思いました。

苗植えて 実りの秋を 待つ心

鹿浜こども園

- たのしかった。両生類がたくさんとれて、たのしかった。いちご狩りでいちごをたくさんとれて、うれしかった。
りょうせいるいが たくさんとれて うれしいな

扇小1年

- はじめての田植えでした。土の感触も入るとすぐに慣れ、植えている時は夢中になり、あっという間に時間が経ちました。
いちごが大きかったです。おいしかったです。
稻刈り、楽しみにしています。大きくな~れ！

新緑の 木々にかこまれ 田植えかな

鹿浜こども園

- 1つ1つ苗を植える経験をする度、食の大切さ、感謝の気持ちがわいてきます。
いい汗をかけました。

風光る 元気に育て 稲たちよ

鹿浜こども園

- さわやかな五月の風が吹く中での田植えは、すがすがしく気持ちよかったです。
イチゴ狩りのおまけもついて、贅沢な経験ができました。
みんなのね せいかくみえる いねのれつ

鹿浜こども園

- 初めての田植え経験でした。楽しかったです。次はもう少し、うまく植えられるのではないかと思います。
ビール、おいしかったです！

うまいビール 田植えのあとのごほうびだ

鹿浜こども園

- 楽しいと思うことは、子どもも大人も一緒ですね。ちょっと楽しいなと思ったことは、またやりたいと思うし、何日も何日もやってみたい“夢中”ということにつながるのだと、のらえもんの活動に参加させていただくたびに感じます。いつも仲間に入れてくださり、ありがとうございます。

なつかしい 田園風景 実家のよう

サプライズ いつもありがと たくまさま（いちご、おいしかったです！）

伊興保育園